

令和5年8月23日  
国土交通省関東地方整備局  
横浜港湾空港技術調査事務所

## 横浜技調「海の月間」イベントを開催しました

7月の「海の月間」のイベントとして出前講座及び漂着ゴミ回収活動を開催しました。

横浜技調では7月の海の月間において、市内小学校2校と連携した出前講座を開催し海への理解と認識を深めていただきました。

また、第38回東京湾クリーンアップ大作戦の取り組みの一環として人工干潟「潮彩の渚」及び周辺において漂着ゴミ・飛来ゴミなどの回収を行いました。

### 出前講座；実施日

令和5年7月 5日（水） 横浜市立篠原小学校  
令和5年7月12日（水） 横浜市立幸ヶ谷小学校  
令和5年7月13日（木） 横浜市立幸ヶ谷小学校

### 漂着ゴミ回収活動；実施日

令和5年7月 6日（木） 潮彩の渚  
令和5年7月 7日（金） 潮彩の渚  
令和5年7月21日（金） 構内緑地  
令和5年7月28日（金） 構内緑地

<発表記者クラブ> 竹芝記者クラブ 神奈川建設記者会 横浜海事記者クラブ

### <問い合わせ先>

関東地方整備局 横浜港湾空港技術調査事務所

TEL:045-461-3896 MAIL: info-y83ab\*mlit.go.jp \*は@マーク

環境課長 大坪貴明

## 市内小学校 2 校にて出前講座を実施しました

7 月第 3 月曜日の「海の日」にちなみ、篠原小学校 4 年生の皆さん（4 クラス約 120 名）、幸ヶ谷小学校 4 年生の皆さん（4 クラス約 120 名）の方々と海の日とは何か？について考える出前講座を行いました。

「海のもたらす恩恵に感謝」するには、まず海のことを知ることから の考えで、現在の東京湾の水環境のことやブルーカーボンなどの取り組みを紹介し意見交換したり、潮彩の渚（当事務所人工干潟）の生物とふれあったりしながら、海のことを広く知ってもらい、身近に感じてもらいました。

児童からは「初めてカニやヤドカリに触った」「初めて海(貝)の音を聞いた」など、初めて体験したことに関しての感想があがりました。また、海の日には「お寿司を食べる」「身近なゴミ拾いをやってみる」「水族館で魚のことを勉強する」など、海の日には何かの活動をしたいというたくさんの意見がありました。

出前講座の数日後には、感想や感謝の言葉が綴られたお手紙も頂戴しました。今後も各小学校の連携を継続し季節にあった活動を行う予定です。

実施日 : 令和 5 年 7 月 5 日 (水) 横浜市立篠原小学校  
令和 5 年 7 月 12 日 (水) 横浜市立幸ヶ谷小学校  
令和 5 年 7 月 13 日 (木) 横浜市立幸ヶ谷小学校



タッチプールへの関心



身近な海中の映像放映



座学の様子



児童からのお手紙

# 生物共生型護岸『潮彩の渚』にて漂着ゴミ回収活動を実施しました

「第38回東京湾クリーンアップ大作戦」の一環として、当事務所内にある生物共生型護岸「潮彩の渚」（人工干潟）及び構内緑地にて、漂着ゴミなどの回収活動を実施しました。

関東地方整備局職員計14名及び業務関係者等2名にて、ペットボトルや食品のパッケージ、紙ゴミなどを回収しました。

ゴミは新しいものから数年間にわたり海を漂っていたであろうものまで様々でした。たとえば、食品パッケージの賞味期限からほんの数日前のものがあった一方で、海生生物が付着しているものもありました。護岸上の緑地にも、飛来してきたゴミが見受けられました。

回収したゴミの様子は環境学習や出前講座などで紹介し、美しい東京湾を守っていくためのPRに活用していきます。

実施日： 令和5年7月6日（木） 潮彩の渚  
令和5年7月7日（金） 潮彩の渚  
令和5年7月21日（金） 構内緑地  
令和5年7月28日（金） 構内緑地

場 所： 潮彩の渚及び構内緑地

参加者： 横浜港湾空港技術調査事務所職員 14名  
復建調査設計株式会社 2名（潮彩の渚での調査業務受注者）



漂着ゴミ



回収ゴミ



護岸上でのゴミ拾い状況



「潮彩の渚」でのゴミ拾い状況